

Monsieur le Président de l'Assemblée générale,
Monsieur le Secrétaire général,
Monsieur le Secrétaire général adjoint,
Vos Excellences,
Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureuse de diriger la délégation canadienne à la 21^e Assemblée générale de l'Organisation des États américains (OEA).

Je tiens tout d'abord à vous féliciter, Monsieur, d'avoir été élu président de l'Assemblée et à vous assurer que la délégation canadienne vous aidera dans toute la mesure possible à assumer cette lourde responsabilité. Nous apprécions grandement l'accueil chaleureux que nous avons reçu ainsi que les excellents arrangements qui ont été pris pour notre rencontre.

Je vous saurais gré, Monsieur, de transmettre nos sincères remerciements au gouvernement et à la population du Chili ainsi qu'au Secrétariat de l'OEA.

La délégation canadienne est très heureuse que cette Assemblée générale ait lieu ici, au Chili. Comme le Chili, le Canada accorde une grande importance à l'OEA, bien qu'il n'y ait adhéré que récemment. Depuis de nombreuses années, nos deux pays entretiennent des liens dans divers domaines, dont le commerce, et collaborent en tant que membres de la communauté des pays du Pacifique. L'attachement des Canadiens et des Chiliens aux valeurs démocratiques a renforcé ces liens encore davantage.

Monsieur le Président, notre seconde année, comme membre à part entière de l'OEA coïncide avec le début de son deuxième siècle d'existence. Il faut se réjouir qu'à la veille de cet important anniversaire, l'OEA compte 35 États membres, soit la presque totalité des pays de l'hémisphère occidental.

Nous sommes très heureux d'accueillir cette année nos partenaires du Commonwealth, le Belize et la Guyana. Grâce à leur présence, l'OEA est plus solide et plus complète. Nous attendons avec impatience le moment où l'objectif des fondateurs de l'OEA, soit la création d'une organisation regroupant tous les États des Amériques, pourra être atteint et où Cuba reprendra sa place au sein de l'Organisation en tant que membre à part entière de l'hémisphère occidental.

Un an, c'est peu dans la vie d'une des organisations régionales les plus vieilles du monde. Depuis l'adhésion du Canada à l'OEA, nous avons vraiment l'impression de faire partie de la communauté de l'hémisphère occidental. Nous avons été touchés par l'accueil chaleureux que nous ont fait nos amis d'Amérique latine.

Notre adhésion à l'OEA aux côtés de nos partenaires antillais renforce les liens qui nous unissent depuis longtemps. Nous